

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO V

REDACCION
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: Domingo 19 Febr de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.
NÚM. 1189

LA JUNTA DE LAS OBRAS DEL PUERTO

Después de la preciada carta del señor D. Juan Manuel Martínez, que insertamos en nuestra edición del último domingo, poco queda que decir respecto á la actual gestión de la Junta de Obras del Puerto y del ingeniero director.

Empeñada dicha entidad en que quede en el más absoluto secreto cuanto trata—que resulta la más absoluta condenación de sus actos—por la ciudad se comenta cuanto á ella afecta y se sabe cuanto es preciso saber.

Nosotros, que recojimos cuantos detalles se dan por ahí á la publicidad, no podemos menos de hacernos eco hoy de un hecho, que si bien no es de trascendencia, por espíritu de humanidad y justicia es digno de consignarse, además de venir á probar lo censurable que resultan los despilfarros que han venido cometiendo.

Empleada en las obras existe una brigada de unos 16 jornaleros, los cuales, en la actual temporada trabajan dentro del mar y con agua hasta las rodillas gran parte del día, expuestos á perder la salud.

Pues bien, á esos infelices peones se les paga á razón de «diez reales» diarios, pero con la agravante de que en los días de mal tiempo no se les abona jornal, porque las inclemencias de la atmósfera paralizan las obras á que se dedican, resultando que algunas semanas llevan los mencionados peones á sus casas «treinta» ó «cuarenta reales», después de dedicarse á una de las tareas más rudas y penosas.

¿Es eso justo ni equitativo, cuando tan precisos sueldos han venido repartiéndose inútilmente?

¿Es siquiera humanitario que al honrado obrero que se aviene, por las imprescindibles necesidades de la vida, á ocuparse en trabajos tan penosos, se le prive casi de los medios de subsistencia, pues es un absurdo pretender que con treinta, cuarenta, cincuenta ni sesenta reales pueda sostenerse una familia siete días?

Ante ciertas cosas, preciso es cerrar los ojos para no verlas y taparse los oídos para ignorarlas.

¿Cuántas consideraciones podrían hacerse sobre lo que dejamos indicado y cuán poco favorables resultarían para los señores del «misterio»!

Otro día quizás las haremos; entre tanto, vaya apuntando el público estos datos.

Tropelías consumeras

Desde que hicimos un alto en nuestra campaña contra la odiosa Compañía Arrendataria de Consumos, han venido sucediéndose sin interrupción abusos, tropelías y actos incalificables contra el vecindario, que han aumentado la indignación del mismo.

Nosotros los hemos dejado pasar en silencio, por que cansados de protestar de esa indigna conducta, observamos que nada lográbamos, al mismo tiempo que eran inútiles, por perderse en el vacío, las denuncias que formulábamos y las

justificadas quejas que hacíamos públicas.

Hoy no es posible tolerar por más tiempo ese estado de cosas y nos considerariamos cómplices de él, si no buscáramos en la medida de nuestras fuerzas el modo de derrocarlo.

No; no es posible consentir por más tiempo el imperio de esa gentuza sin conciencia que atropella al consumidor, que atenta contra sus intereses, desoyendo justas y legales reclamaciones, teniendo hasta la inconcebible osadía de manchar con su torpe lengua el nombre inmaculado de Tarragona, poniendo en peligro la tranquilidad del vecindario.

Pero, tarraconenses, para alcanzar todo eso es preciso que nos unamos, es preciso que la fuerza que nos dé la unión se imponga, es preciso que esa imposición se manifieste potente y es imprescindible que esa potencia viril, enérgica de un pueblo lastimado en sus intereses y en sus afectos más caros pase los límites de la provincia y repercutan sus ecos donde es preciso.

Por hoy nos concretamos á señalar el único camino que nos parece salvador, proponiéndonos desarrollar por entero nuestro pensamiento en ediciones sucesivas.

Si todos somos buenos, alcanzaremos nuestro objeto; si, contra lo que no creemos, sucede lo contrario, tendremos que resignarnos á sufrir las consecuencias de nuestra indiferencia y abandono.

La semana en Tarragona

Los días de Carnaval en esta ciudad transcurrieron lánguidos y monótonos, hecho que viene observándose de algunos años á esta parte, pues si exceptuamos el domingo en que es algún tanto notable la animación que ofrecen la rambla y algunas otras vías céntricas de la población, debido á la circunstancia de ser día festivo, el lunes y martes siguientes apenas se conoce que sean días de bullicio y de mayor ó menor libertad para toda suerte de despropósitos.

Como lógica consecuencia de cuanto dejó consignado, el Carnaval que acaba de transcurrir en Tarragona, nada ha ofrecido que sea merecedor de especial mención. Ha sido un Carnaval del que tan sólo ha ostentado el nombre; pues si exceptuamos á unos cuantos mascarones que exhibieron su mal gusto y peor gracia por la vía pública, y el «entierro» organizado el miércoles por la noche, en el cual era de observar alguna nota política es más ó menos saliente y local, nadie se hubiera dado cuenta, durante aquellos tres días, de que estuviéramos en pleno Carnaval.

A juzgar, pues, por la indiferencia con que el público de Tarragona recibe todos los años el Carnaval, puede éste considerarse muerto entre nosotros, por cuya circunstancia no debemos remover sus cenizas y dejarle que goce de la paz que corresponde á los difuntos.

Háblase con insistencia de ser un hecho práctico la construcción de un tranvía eléctrico de Rens á esta ciudad, cuyos planos han pasado ya para su informe á la Comisión respectiva del Ayuntamiento de aquella. Los trabajos de realización del mismo, á juzgar por noticias que considero fidedignas, empezarán dentro de muy poco tiempo y se llevarán á cabo con manifiesta rapidez, al objeto de anticipar cuanto sea posible la inauguración del mismo.

Con toda sinceridad manifiesto públi-

camente satisfacción por la trascendental obra que dentro de poco verá realizarse nuestra capital, aún cuando la iniciati no haya partido de ningún amante la misma, no obstante los beneficios que ha de reportarle; y quiera Dios que concebida y en parte realizada la idea, se malogren en un ápice los proyectos de la empresa.

No cozcó todavía ningún detalle de tranvía eléctrico en proyecto, por cuya circunstancia me es de toda suerte imposible jurar con perfecto conocimiento así la obra, como las ventajas que tanto á esta ciudad como á la de Rens y á la empresa que el mismo reportar; pero como que se trata de una nueva vía de comunicación en virtud de la que serán mayores y más económicas las facilidades de tránsito y transporte entre ambas localidades, y tal vez entre algún pueblo vecino, y que en tal virtud deben resultar beneficiados así el público como el comercio, no cabe duda que la construcción del tranvía eléctrico es obra de grandísima utilidad y una de aquellas mejoras que debe acariciar con interés y apoyar con denuedo Tarragona.

Otro día procuraré ocuparme con más extensión de tan importante asunto, del cual hoy únicamente puedo hacerle en términos generales y al exclusivo objeto de dar publicidad á tan grata noticia.

Atendiendo á los manifiestos deseos que en pró de Tarragona viene demostrando el Ayuntamiento, de algunos de cuyos actos ya me he ocupado recientemente en este periódico, voy á permitirme en la presente ocasión la libertad de exponer con toda franqueza una idea que considero, además de merecida, altamente patriótica y honorable para nuestra ciudad y sus representantes.

Tarragona tiene una justísima deuda contraída á favor de sus defensores del 28 de Junio de 1811, y nada haría más laudable y que más la enalteciera ante los ojos de propios y extraños, que liquidarla con todos los honores merecidos, atendida la importancia y trascendencia del acto realizado por el heroísmo de aquellos inolvidables mártires de la independencia. Con tal motivo, pues, Tarragona, y en su representación el Ayuntamiento, acogiendo con el interés merecido tan simpático pensamiento, debería acordar y erigir un monumento en la parte más céntrica y apropiado de la ciudad, para perpetuar la memoria de los hijos muertos heroicamente en su defensa.

Cumplirán en breve ochenta y ocho años del asalto y saqueo de esta ciudad por el ejército francés, y á pesar del tiempo transcurrido ningún descendiente de aquellas víctimas de la mayor virtud cívica se ha cuidado de perpetuar por un medio ú otro, y por modesto que fuera, aquella gloriosa epopeya, y de impedir, como hoy acontece, que pueda debilitarse su recuerdo.

Ojalá que esta idea halle eco y arraigo en el corazón de algún valioso tarraconense, sirviendo de estímulo para que se trate de su realización práctica en el seno del Ayuntamiento.

Entonces si que Tarragona cumpliría uno de sus más importantes deberes, honrando la memoria de sus inmortales y heroicos defensores del 28 de Junio de 1811.

BATURRILLO.

LA MUERTE DE FAURE

Antes de conocerse la muerte de M. Félix Faure, encendiéronse las luces en la capilla del palacio del Eliseo.

El doctor Launelougue ha manifestado que el presidente le expresó horas antes que se sentía grave. Cuando se convenció de que la situación era desesperada, fué al sobrevenir la afonía y la parálisis del lado izquierdo.

Faure no había experimentado anteriormente ningún síntoma precursor de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro. Sólo había tenido indisposiciones insignificantes, pérdida de apetito y otros padecimientos leves.

Launelougue sorprendióse al encontrarle desplomado y en situación tan grave.

Añade el doctor que los asuntos de Fashoda le habían impresionado mucho, aumentando sus pesares la cuestión Dreyfus.

La situación interior y exterior de Francia le preocupaba en extremo.

La muerte de Faure—termina diciendo el doctor Launelougue—ha sido una gran desgracia.

Poco antes de morir, dijo: «Esto se ha acabado; lo veo perfectamente.»

La familia creía que se trataba de una angina de pecho, recordando que Mr. Faure siempre temió morir del corazón.

Cuando el doctor Potain dijo que era imposible su salvación, se buscó un sacerdote, sin que nadie lo encontrara.

Entonces salieron varios soldados del Eliseo en busca del primero que encontrarán, hallando á uno que regresaba de comer con una hermana suya, á quien dijeron: «Pronto, señor cura; el enfermo se muere.»

La sorpresa del sacerdote fué grande al ver que el enfermo era el primer magistrado de la nación.

Al llegar al Eliseo, los soldados y el cura encontraron á Faure agonizando.

Se ignora la fecha en que se verificarán los funerales.

El primer telegrama de pésame recibido por la familia de M. Faure, fué el del rey de Prusia.

Guillermo II se hará representar en los funerales por medio de un embajador extraordinario.

El conde de Munster, plenipotenciario de Alemania, ha mandado al Eliseo una artística corona en nombre de su soberano.

El Gobierno se pondrá de acuerdo con la familia del finado presidente, para dar carácter oficial á las exequias que se verificarán en sufragio de su alma.

Los funerales se realizarán en Notre-Dame.

Para todo se tendrá en cuenta el ritual que se observó con motivo de la muerte de M. Carnot.

Todos los periódicos de la capital de la vecina República se ocupan de la muerte de M. Faure, dedicándole grandes alabanzas y reconociendo aun los menos adictos al sistema republicano que el finado desempeñó su alto cargo con prudencia y sabiduría, captándose las simpatías de la gran mayoría de los franceses, de los soberanos reinantes y de todas las naciones de Europa y América.

Los presidentes del Congreso y Senado dedicaron sentidos discursos á la memoria de Mr. Faure levantándose la sesión en señal de duelo.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 17.

Pocas impresiones nuevas, casi ninguna. Todo igual que ayer, las últimas veinticuatro horas parecen no haber transcurrido para la marcha de nuestra política interior.

Siguen comentándose las declaraciones de Castelar, publicadas por *Le Petit Bleu* de París, que entre los conservadores, especialmente, han sido acogidas con violentas censuras.

También se habla de las dificultades que al Gobierno crea la dimisión del Sr. Montero Ríos y hay alguna expectación con motivo del Consejo de mañana.

Próximo el principio de la campaña parlamentaria, la idea fija de los políticos es la incógnita que el lunes empezará á desdiferarse.

Los amigos del conde de las Almenas, de Romero y Salmerón, se hacen lenguas de los propósitos que aquellos personajes alimentan y de los argumentos que piensan emplear para combatir al Gobierno y mover á las Cámaras.

Los ministeriales por su parte aparentan gran calma.

Y todo se vuelven comentarios, conjeturas ó canards, sin que prevalezca nada concreto, ni una impresión aprovechable que venga á calmar los deseos de políticos y periodistas.

—El martes, seguramente, se firmará el decreto nombrando gobernador civil de Tarragona al señor Roure.

—Los señores Sagasta y marqués de la Vega de Armijo han celebrado una extensa conferencia.

En ella se han ocupado casi exclusivamente del programa parlamentario.

No hay que decir que han guardado reserva sobre lo acordado; pero, á pesar de esto, no tardará en conocerse parte, si no todo, de lo convalido entre el presidente del Consejo y el del Congreso.

—No se han recibido, á pesar de cuanto se habla dicho, las dimisiones de los señores Ibarra y Alonso Martínez; pero los ministeriales las consideran seguras.

—Se ha firmado la Real orden manifestando al señor Montero Ríos que se acepta su dimisión.

El documento está redactado en términos altamente laudatorios.

—El Gobierno ha dirigido telegramas de pésame á los presidentes de las Cámaras francesas.

Por su parte la Reina ha teleografiado en términos muy expresivos á la viuda de Faure.

—Se indica al general Giménez Castellanos para un alto cargo, que probablemente sea el mando del 7.º cuerpo de ejército.

—Según telegramas recibidos de París, el señor León y Castillo ha suspendido su anunciado viaje á Madrid con motivo de la muerte de Mr. Faure.

—Esta tarde ha celebrado una extensa conferencia con el señor Sagasta don Pío Gullón.

Esta entrevista ha sido muy comentada, pues se indica al Sr. Gullón para la Presidencia del Senado.

—A pesar de que en algunos círculos se ha dicho que en la conferencia celebrada por los Sres. Gullón y Sagasta había quedado resuelto que aquél se encargase de la Presidencia del Senado, entre los ministeriales que por su intimidad con el jefe del Gobierno pueden estar al tanto del asunto, se guarda reserva extremada.

—A pesar de que ayer se dijo que ya estaba resuelto este asunto, parece que aún colecciona lo de la provisión de las senadurías vitelias.

Ahora se dice que el Gobierno se halla muy preocupado, pues solo falta proveer una vacante y hay lo menos dos docenas de aspirantes.

Ayer se acordó definitivamente, según parece, el nombramiento de los Sres. Martínez del Campo, Correa, Hidalgo y Abarzuza.

Queda un puesto y éste es el que se disputan los ministeriales, que es causa de la preocupación del Gobierno.

—Uno de los candidatos para este puesto de senador vitalicio es el Sr. Salvany, gran amigo del Sr. Castelar.

El expresidente gestiona con gran actividad el triunfo de las pretensiones de su amigo.

Se relaciona esto con una visita que el Sr. Merino, yerno del Sr. Sagasta y subsecretario de la Presidencia, ha hecho hoy al Sr. Castelar.

Tiene en su abono el candidato, que su nombramiento dejaría vacante una senaduría electiva por Huesca, que quedaría á la disposición del Gobierno, quien podría concederla á algún ministerial.

—Como ya hemos teleografiado reina gran expectación con motivo del Consejo de mañana.

Indudablemente ha de tener gran importancia, pues en él se tratará el plan de conducta parlamentaria.

—A última hora de esta tarde se ha hablado muchísimo acerca de lo que pudiese ocurrir con motivo de la dimisión del señor Montero Ríos.

El asunto, por lo visto, ha llegado á alcanzar tanta importancia, que mañana se publicará en el diario oficial una Real orden de la Presidencia, en virtud de la cual no le será admitida la dimisión al Sr. Montero Ríos.

La Real orden en cuestión, según se nos ha dicho por persona autorizada, está redactada en términos amistosos y encomiásticos para el Sr. Montero.

Es general la creencia de que los señores Sagasta y Montero Ríos conferenciarán hoy muy detenidamente con objeto de desvanecer los rumores que han circulado respecto al próximo ingreso del expresidente de la comisión de la paz en el grupo gamacista.

La entrevista, á la cual se le concede extraordinaria importancia, es posible que se verifique hoy por la mañana.

Se dice que los gamacistas se hallan dispuestos á formar un partido con la suma de los elementos de la derecha de los liberales y la izquierda de los conservadores.

Para lograr su objeto llevan sus gestiones hasta pretender atraerse al señor Montero Ríos, que á pesar de ser demócrata, creen poder llegar á convencerle de que entre á formar parte del nuevo partido.

Los gamacistas no se detienen respecto de sus pretensiones en este punto, sino que hacen esfuerzos para atraerse al señor duque de Tetuán.

Además, dicen los amigos del exministro

de Fomento que, una vez conseguido lo que se desea, cuentan desde luego con el apoyo condicional de algunos generales que, procedentes de Cuba y Filipinas, han quedado á salvo de todo género de censuras.

Con estos últimos elementos, dicen gamacistas, desprovistos de todo quebranto no nos será difícil obtener la realización un partido fuerte y robusto.

Algo debe haber de esto, porque en círculos políticos se habla con insistencia trabajos que se están llevando á efecto elevadas regiones para conseguir que los gamacistas lleguen al poder.

—No se han recibido durante todo el día noticias del Archipiélago filipino.

—Zaragoza.—A las cuatro de esta tarde ha comenzado la sesión.

—Sigue discutiéndose la proposición de interés general.

La nota saliente fué el discurso del señor Alba, en nombre de la Cámara de Comercio.

Dice que no es hora de hablar sino de obrar. En nombre de la Cámara, declaró solemnemente que ha pasado el período de las peticiones.

—Excita á los agricultores para que ayuden á los comerciantes para realizar estos fines.

El Sr. Costa propone á la Cámara se fusionen las asociaciones de productores con las de las Cámaras de Comercio.

Pregunta si acceden.

Voces: Si, sí. Otras voces: No, no. Produce un gran alboroto.

El Sr. Fernández Velasco pide la palabra para combatir la fusión.

El Sr. Costa explica que no se trata de fusión de los organismos, sino de la fusión de las asociaciones productoras con las Cámaras.

Después de varios incidentes, el señor marqués de Hermandad combate la fusión. Promuévese un nuevo escándalo.

Gritos, voces, protestas. El fin se vota por mayoría que rija el reglamento, pasando la proposición Alba á la comisión de conclusiones.

Protestas ruidosas. Nadie se entiende. A las siete y media ha terminado la sesión, después de varios discursos pronunciados en defensa de varias proposiciones de escaso interés.

La comisión de conclusiones se reunirá á las nueve y media para dar dictamen sobre todos los extremos debatidos.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Conforme decíamos en nuestra edición de ayer, el 27 del actual, á las once de la mañana, debe celebrarse sesión extraordinaria la Diputación provincial.

Los asuntos que deben tratarse en dicha reunión son los siguientes:

1.º Resolver sobre la Memoria presentada como resultado de la visita de inspección girada al Ayuntamiento de Tortosa.

2.º Resolver sobre las bases para concertar con los Ayuntamientos el arreglo y conservación de las carreteras provinciales.

En la sesión celebrada anteayer por el Ayuntamiento el concejal Sr. Cañellas pidió que apareciera mejor iluminado el salón de actos del Consistorio, ya que apenas si se ve en el mismo.

Si eso sucede en el mencionado salón, figúrense nuestros lectores lo que ocurrirá en las vías públicas.

Que á veces el vecindario se olvida de que están iluminadas por medio de la electricidad, lo cual deberían tener también en cuenta los ediles, procurando corregirlo.

Traslado á quien correspondiera, por más que creemos que ha de hacer oídos de mercader.

La Junta directiva de la Cámara de comercio de Barcelona se ha dirigido á la de las Obras del puerto interesándole para que disminuya los gastos en bien del comercio y de la industria, pues el puerto de Barcelona resulta más caro que el de Marsella, que no es de los más baratos del Mediterráneo.

Esta noche se efectuará en el teatro Principal la función de despedida de la eminente concertista de violín Srta. Adelina Domingo.

Además del variado y escogido programa que interpretará la celebrada artista y en el que figura música de Mendelssohn, Berlioz, Beethoven, Raff, Monasterio y Sarasate, la Sección dramática del Ateneo pondrá en escena los jugetes «Tal hi va qui no s'ho creu» y «Doña Inés del alma mía», en los que tomarán parte las Sras. Baró y Galcerán.

Creemos que la velada resultará brillante.

La brillante banda de música del regimiento de Almansa amenizará hoy, á la hora de costumbre, el paseo de Santa Clara.

Dícese que en breve se presentarán á la aprobación del Consistorio en pleno los acuerdos adoptados por la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento para llevar á efecto la construcción del nuevo Matadero.

Asunto es este que los señores concejales deberían llevar á cabo con la mayor actividad, tanto porque se impone la necesidad del nuevo edificio, dadas las pésimas condiciones del actual, como porque en sus obras se emplearían buen número de obreros que hoy carecen de jornal.

El día 16 de Marzo próximo se verificará en la Dirección general de Obras públicas la subasta de las obras de dos castilletes metálicos para el apoyo del cable de retención del puente volante para paso del río Ebro en Amposta, en la carretera de Vinároz á la Venta Nueva, en esta provincia, ascendiendo su presupuesto de contrata á la cantidad de 35 080'44 pesetas.

En la Sección de Fomento de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia se admitirán pliegos para tomar parte en la subasta hasta tres días antes de la fecha señalada para verificarse la misma.

Bueno fuera que el Sr. Malé, que tanto parece desvelarse por el arreglo de las calles de la parte alta de la población, se fijara también en algunas vías del puerto, que se hallan en un estado verdaderamente lastimoso.

Claro está que todo no puede efectuarse á la vez, pero nosotros lo hacemos presente para cuando llegue el caso.

La prensa de Barcelona hace grandes y merecidos elogios de varios cuadros expuestos recientemente en el Salón Parés de la ciudad condal por nuestro particular amigo y paisano el distinguido pintor Sr. Torres Fuster.

Nosotros, que hemos reconocido siempre las excepcionales aptitudes que para el arte que inmortalizó á Murillo y Velázquez posee el Sr. Torres, celebramos con verdadera satisfacción los nuevos triunfos que cada día alcanza, felicitándole sinceramente por ello.

Los concejales de nuestro Ayuntamiento que deben cesar en sus cargos en 1.º de Mayo próximo son los siguientes:

Sres. Malé, Cañellas, Campeny, Romagosa, García Budessa, Brill, Orovio, Miró, Cuchí, Soler, Virgili, Hernández é Icart.—Total, 13.

Ayer amainó el temporal reinante en el mar, por cuya causa salieron de nuestro puerto algunas de las embarcaciones que se dedican á la pesca del bou.

El ingeniero D. Salvador Pérez de Labrada, que estaba afecto á la Jefatura de esta provincia, ha sido destinado definitivamente á las Obras del Canal de Aragón y Cataluña, en donde prestaba en la actualidad sus servicios en comisión.

Ayer llegaron á esta ciudad 127 soldados repatriados, procedentes de Cuba y Filipinas.

Con suma rapidez y mucha actividad se inscribe en el Campo de Marte á los quintos últimamente incorporados á los regimientos de Almansa y Luchana.

Ha tomado posesión de su destino el maestro propietario de Cambrials (barrio de la Marina) D. Pedro Llorach, nombrado en virtud de concurso.

Ayer llegaron á esta ciudad, según teníamos anunciado, las artistas recientemente contratadas por el Ateneo para completar el cuadro dramático que ha de actuar en dicho centro durante la actual temporada de Cuaremas.

Se ha recibido en esta Aduana una Real orden determinando cuáles son las autoridades extranjeras autorizadas para expedir certificados de origen.

Después de una tarde magnífica, en que brilló con esplendor el sol, al anochecer de ayer volvió á encapotarse el firmamento, cayendo sobre nuestra ciudad una ligera lluvia.

Lo apacible del agua hace que resulte más beneficiosa para nuestros campos.

Hán quedado completamente terminadas las aceras de la calle del Conde de Rios.

Ayer se procedía á la renovación del paso de piedra de la calle de San Agustín en el cruce con la de Augusto.

A causa del tiempo primaveral de que venimos disfrutando, excepción hecha de algunos días, los almendros de nuestro término municipal se hallan en completo estado de florecencia.

Durante el mes de Diciembre último llegaron á nuestro puerto dos cargamentos de trigo, con 3.397'056 kilogramos.

A pesar de esa abundancia de grano, los pañadores se resisten á rebajar el precio del artículo que expenden.

Se halla en Tortosa nuestro amigo el ilustrado ingeniero D. Hermenegildo Gorria.

Una mujer habitante en la casa núm. 31 de la calle de Smiht esperó ayer á que pasara por allí una vecina domiciliada en el núm. 28 de dicha calle, en cuyo momento se arrojó sobre ella, estropeándole por completo el rostro á arañazos.

El hecho ocurrió entre doce y una de la tarde.

En la Hospedería de «La Cruz Roja» pernoctaron ayer 3 soldados repatriados.

El 28 del actual debe reunirse en sesión la Comisión mixta de reclutamiento.

En la Diputación provincial se efectuó ayer una subasta para la confección de impresos de quintas.

Presentaron proposiciones los Sres. Arís y Puján, siendo adjudicado el concurso á este último por 360 pesetas.

Ha fallecido en Gracia (Barcelona) un sugeto llamado Antonio Tarés Vila, de 103 años de edad y natural de Sarreal.

Esta noche habrá concierto en el café de París á trio de violín, piano y harmonium.

POSADA DE ESPAÑA CUBIERTOS Á 2 PESETAS

ECOS DE LA PROVINCIA

Leemos en el Diario de Reus: «Ayer tarde, en la puerta de la cochería de la Fonda de Londres, se promovió una reyerta entre tres oficiales del Regimiento de Alcántara y uno de los cocheros del indicado Hotel, To...»

La versión del hecho, según se nos refiere, es la siguiente:

El indicado cocherero, se hallaba dedicado á sus quehaceres, dejando en la cuadra á sus dos caballerías que acababan de verificar una carrera, y dentro el local de la cuadra, cerca la acera, tuvo á bien pronunciar la frase importada á esta ciudad por Triqui-Traque ¡La mare de Dios!

Tal exclamación, que se pronuncia amonendo en público desde que se ha hecho conocida «La buena sombra», no gustó sin duda á tres señores oficiales del Regimiento de Alcántara, que acertaron á pasar por aquel sitio, y presumiendo éstos que para ellos fué vertida, encaráronse con el cocherero diciéndole: «Oye, ¿váy por nosotros esto? El cocherero, que es de natural un tanto goasón, contestó textualmente: ¿Qué tienen la cola de paca? Sucedió luego lo de costumbre: Tres ó cuatro frases gordas, varios puñetazos, separación de los contendientes y... hasta otra.

Hasta otra, sí; porque la otra llegará, ya que en concepto nuestro, ni la autoridad militar, ni la civil, han puesto de su parte cuanto podían hacer para no dar lugar á estos sucesos.»

Se ha inaugurado en Godall una oficina de farmacia bajo la dirección del ilustrado farmacéutico D. Francisco Talón.

Han sido detenidas en Tortosa dos jóvenes procedentes de Castellón de la Plana, que abandonaron su hogar el día 11 del corriente. Llámase la una Teresa Beltrán, de 18 años, y la otra Antonia Trillas, de 20.

Las fuerzas del regimiento caballería de Alcántara que, al mando de un teniente, guardaban la plaza de Tortosa, salieron anteayer, y las nueve de la mañana, en dirección á Santa Bárbara.

Han fallecido: En Reus: Jaime Valero Pedrola y Francisca Esteve Font.

En Tortosa: Josefa Giralt Blanch y Manuel Andreu Barberá.

NOTICIAS GENERALES

Comunican de Villanueva: «En la fábrica de hilados y tejidos de Santacana y Compañía ha ocurrido una explosión en la caldera del departamento de blanqueo, resultando siete heridos graves. La explosión fué debida a la rotura de los tornillos de la tapa de la caldera. Esta se hallaba a muy baja presión, lo que hace extraño doblemente la catástrofe. Más de cien metros cuadrados de cubierta se han hundido, enterrando a operarios entre trozos de vigas, hierros y paredes. Algunos han sido lanzados a enorme distancia»

Para el día 10 del próximo mes de Abril se anuncia un sorteo á 25 pesetas decimos, repartiéndose 1.750.000 pesetas en 513 premios.

Procedentes del extranjero fueron despachados en las Aduanas de la Península é islas Baleares, durante el mes de Diciembre último, 15 cargamentos con 18.867.867 kilogramos de trigo, habiendo correspondido á Barcelona seis de aquellos con 10.073.347 kilogramos. Asimismo se despacharon dos cargamentos con 19.734 kilogramos de cebada y 10 cargamentos con 10.575.077 kilogramos de maíz. De centeno no hubo importación.

El empresario de teatros de la República Argentina D. Francisco Pastos, ha contratado á la cuadrilla de las señoritas toreras de Barcelona para que efectúen veinte corridas de toreros los meses de Abril y Mayo del corriente año en Buenos Aires.

Del día 20 al 21 del actual debe llegar al puerto de Valencia el vapor «Cheribon», que conduce otra expedición de repatriados procedente de Cienfuegos.

En Rixdorf, pueblecito cerca de Berlín, se construirá una pista de diez kilómetros de desarrollo; será, por lo tanto, el velódromo más grande del mundo.

En el paso nivel de la Rodeleira, Ayuntamiento de Villamartín (Orense), ocurrió una sensible desgracia.

Un paisano que conducía un pollino fué arrollado por el tren descendente número 1.411, dejándolo completamente destrozado, no siendo posible por esta causa identificar su persona.

Se han enviado á Madrid, por el jefe de trabajos estadísticos de la Coruña, los resúmenes de los centros de población de todos los pueblos de la provincia, por Ayuntamientos y partidos judiciales.

Resultado de dichos datos que hay en la provincia de la Coruña 651.000 habitantes. El número de mujeres excede del de hombres en 56.000.

Desde el 15 del actual han entrado en vigor por la vía Key West las tasas reducidas siguientes:

Para Habana: francos 2'85 por palabra. Para Cienfuegos, Casilda y Tunas de Zaza: francos 4. Para Júcaro, Santa Cruz del Sur, Manzanillo y Santiago de Cuba: francos 4'20. Las demás estaciones de Cuba, sin variación. Para Puerto Rico: francos 5'55, teniendo presente que estas tasas han de multiplicarse por su actual equivalente de pesetas 1'43 por franco.

El tribunal eclesiástico de la diócesis de Sevilla ha tenido que constituirse en el pueblo de Castillejo de la Cuesta, para dar posesión de aquel curato á D. Juan Luis Cosas, á lo cual se oponía su antecesor, don Ignacio Gómez del Toro, suspendido en sus licencias ministeriales y parroquiales.

En los montes de Huéllamo, de la provincia de Cuenca, se ha encontrado el cadáver de un hombre enterrado en la nieve y medio comido por los lobos. Créese que se trata de un crimen.

En Casasimarro, pueblo de la misma provincia, ha sido muerto un hombre de un hachazo.

Calculase en unas 600.000 libras esterlinas los capitales empleados en Inglaterra en la fabricación de faroles de acetileno para bicicletas.

El corredor Bourillón ha ganado 40.000 francos en los premios obtenidos en las carreras en que tomó parte durante el pasado año.

En Algar, pueblo situado en las inmediaciones de Cartagena, se ha establecido una fábrica de cerámica.

En Inglaterra se ha aprobado un proyecto de ley para establecer fajas, especiales para los ciclistas, al lado de las líneas férreas.

Lo mismo que en España, poco más ó menos.

En Buenos Aires pasan de 9.000 los ciclistas matriculados en la municipalidad.

BOLETIN OFICIAL

Circular de este Gobierno civil convocando á la Diputación provincial á sesión extraordinaria para el día 27 del actual.

—Circular de orden público encargando la busca y captura del desertor Manuel Diaz Martínez.

—Anuncio de haberse remitido á la superioridad el recurso de alzada interpuesto por D. Salvador Euras Escófet.

—La Dirección general de Instrucción pública convoca á oposiciones para proveer tres plazas vacantes en la categoría de ingreso en el Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios.

—Se halla vacante en la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado una plaza de Profesor auxiliar dotación 2000 pesetas anuales, la cual deba proveerse por oposición.

—La Junta provincial de Instrucción pública anuncia haber recibido el título correspondiente al maestro de Uildecona D. Martín Natal.

—La Alcaldía de Arnés ha terminado la formación del apéndice al amillaramiento.

—Providencias de los Juzgados de Falsos y Solsona.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—I de Cuaresma.—San Mansueto ob. y Alvaro de Córdoba cfs. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Sadot ob. y Nemesio mártires.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de Religiosos de Santa Clara Por la mañana estará de manifesto S. D. M. de las ocho á las once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cuatro y media y se reservará á siete, después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Trinidad y mañana á Nuestra Señora del Carmen en San Juan Bautista.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las 7 rezo del Sto. Rosario en la capilla de la Virgen del Claustro y después habrá misa. A las nueve y media oficio conventual ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el predicador cuaresmal Rdo. P. Pedro Vergés, Misionero del Inmaculado Corazón de María. Por la tarde á las cinco continúan los ejercicios cuaresmales, ocupando la Sagrada Cátedra dicho orador.

Sma. Trinidad.—A las 9 y media oficio conventual. San Francisco.—A las nueve y media oficio conventual y á las once misa rezada.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio parroquial y á las once misa rezada.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Beneficencia.—A las seis y á las nueve misa rezada. Por la tarde, á las tres se rezará el Sto. Rosario y á continuación el Via-crucis.

Descalzas.—A las ocho misa por la Comunidad.

Beatas de Sto. Domingo.—A las siete se cantará la misa por la Rda. Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho habrá misa de Comunidad.

Hospital.—A las nueve misa rezada.

Dominicas de la Presentación.—Misas rezadas á las siete y á las diez.

Sagrado Corazón.—A las siete y media de la mañana misa de Comunión general para los socios de las Conferencias de San Vicente de Paul, rezándose la devoción de los siete domingos á San José. A las nueve misa para los congregantes de la Inmaculada y S. Luis Gonzaga. A las doce misa rezada. Por la tarde, á las cinco y media exposición de S. D. M. Rosario, ejercicios de los siete domingos á San José, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús y reserva solemne.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve y media oficio conventual. Misas rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y diez y media. Por la tarde á las cuatro y media ejercicios cuaresmales con plática por un P. Carmelita Descalzo.

Jesús-María.—A las siete y á las nueve misas rezadas.

CULTOS DE MAÑANA Nazareth.—A las seis de la tarde rezo de la Corona dolorosa, meditación, sermón por el P. José Videllet, de la Compañía de Jesús y canto del salmo Miserere.

CRONICA OFICIAL

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Josefa Padró Borrás, Emilio López Ibar, Dolores Alomá Brú, Sofia Oliva Masagné. Fallecidos.—Victoriano Moros Vidal, Gasometro, 26; José María Icart Lepnista, Mediona, 6. Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor comandante de Luchana don Juan Mateo. Parada, Luchana. Hospital y provisiones, 2.º capitán de Luchana. Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

MOVIMIENTO BURSATIL

BOLSA DE BARCELONA

Table with market data for Barcelona, including exchange rates for London and Paris, and various bond and stock prices.

BOLSA DE MADRID

Table with market data for Madrid, including interest rates and prices for various securities.

MARITIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER Ninguna. DESPACHADAS Para Liverpool y esc. v. Pinzón, C. Barre necha, con efectos. Para Barcelona, v. noruego Setubal, c. Torgersen, con tránsito.

VARIEDADES

Contra el alcoholismo Prsiguen los hombres científicos su lucha enérgica, casi siempre con éxito, contra el alcoholismo, si bien la exactitud de los hechos nos fuerza á consignar que la terrible plaga aumenta su intensidad en Francia. En las grandes poblaciones de la vecpatria República, principalmente en París, el viage de que nos vamos á ocupar actualmente, como lo hemos efectuado en distintas ocasiones, acusa gran incremento, y son ya insuficientes los hospitales para contener los enfermos en quienes ha sido el alcohol el primer agente de las afecciones de que son víctimas. Este hecho tristísimo de nuestra que es de toda urgencia sostener enérgica cruzada contra el alcohol. Movido por este anhelo el doctor Le Gendre, médico del hospital Tenon, ha escrito y propagado con ardor una breve noticia, cuya lectura debiera popularizarse, y que vamos á extractar á continuación; dice así el consabido doctor: «La mayor parte de las enfermedades que cuidamos en los hospitales reconocen por origen ó se encuentran agravadas por el

abuso de las bebidas alcohólicas, todas peligrosas, y más principalmente la que contienen con el alcohol esencias aromáticas, tales como el ajeno y los aperitivos denominados «amargos». «Las bebidas alcohólicas son más peligrosas al tomarlas en ayunas que después de las comidas. El hombre se vuelve alcohólico, lentamente, aunque no haya llegado á ser borracho, usándolas diariamente, constituyendo un veneno que destruye inevitablemente los órganos más necesarios para la vida.» «El alcohol excita al hombre, pero no le fortifica. No reemplaza al alimento, pero destruye el apetito. Los padres que abusan de las bebidas alcohólicas tienen hijos que con frecuencia nacen mal conformados ó idiotas.»

Telégrafo y teléfono

Madrid, 18, 9'30 m. M. Loubet ha aceptado su candidatura para la presidencia de la república. Mr. Méline, volviendo sobre su acuerdo, ha decidido aceptar también su candidatura para el mismo cargo; por tanto, habrá lucha, la cual parece habrá de circunscribirse entre M. Méline y M. Loubet. La candidatura de M. Loubet es vigorosamente atacada por los periódicos anti-revisionistas, los cuales le atribuyen el carácter de partidaria de Dreyfus y censuran el papel que monsieur Loubet, siendo presidente del Consejo de ministros, representó en el asunto del Panamá, con objeto de salvar á determinadas personas comprendidas en dicho negocio. La Liga patriótica en su reunión de anoche acordó hacer todos los esfuerzos posibles para impedir la elección de M. Loubet. Se cree que habrá manifestaciones tumultuosas, si resulta elegido monsieur Loubet para la Presidencia de la república. Madrid, 18, 10'30 m. Según La Correspondencia, es posible que el general Marin tome alguna determinación por haberse hecho público un cablegrama oficial que durante el asedio de Puerto Rico se cruzó entre el general Blanco y el capitán general de la pequeña Antilla. Madrid, 18, 2'20 t. Los republicanos han acordado iniciar en el Congreso un debate en el que tomen parte todos los individuos de la minoría sobre la política interior y la guerra. Después de la reunión, la minoría republicana dirigióse colectivamente á la embajada francesa á dar el pésame por el fallecimiento de M. Faure. En el Consejo de ministros se acordará hoy el sustituto del señor Torres Villanueva. El Sr. Sagasta ha remitido al señor Montero Ríos una Real orden en la que en términos calurosos de afecto se le rechaza la dimisión de la presidencia del Senado. Madrid, 18, 3'20 t. Telegrafian de Cádiz que ha sido admitido por la Sanidad el vapor «Les Andes». Supónese que lo ha ordenado el gobierno. Reconocido el buque, han desembarcado 34 enfermos, de ellos 4 graves, que han ingresado en el hospital. Vienen los batallones de Burgos y Galicia y 214 bultos con municiones y armamento.

ndan el batallón de Burgos el te coronel D. Ricardo Corras y lo componen un comandante, itanes, 20 tenientes, 27 sargen- 39 cabos y soldados. Manda el ón de Galicia el teniente coronel Ramón Perez Fernandez y lo tuyen 2 comandantes, 8 capita- 6tenientes, 92 sargentos y 924 y soldados.

más, han venido en el vapor Andes varios soldados cumpli algunas familias de militares ndo un total de 1.771 pasajeros. te la travesía cayó, por efecto balances del barco, el pasajero tero Jiménez y se fracturó la ula izquierda.

ese que mañana desembarcarán opas, después de preparar su nientó. Las fuerzas reciente repatriadas saldrán en trenes res para dejar desocupados los les. Madrid, 18, 4 t.

algunos círculos políticos se dá eguro que los conservadores, ecientes á la fracción llamada Santo Sepulcro Mapoyarán en

maras á la Unión conservado mbatiendo por tanto al Gobier- Madrid, 18, 5:30 t.

capitán de infantería de marina ujadades ha sido recibido por el ión, bravo marino, al rendirse Manila la bandera de su batallón y adola en dos pedazos, se la arro- a cintura. ante su cautiverio, la conservó

logrando devolverla á España, acto que ha realizado hoy, habiendo me- recido del ministro de Marina muchos elogios por su conducta.

Madrid, 18, 5:40 t.

Telegrafian de Nueva York que el presidente de los Estados Unidos ha pronunciado en Boston un discurso, diciendo que cualquiera que sea la ac- titud de las Cámaras respecto de la cuestión de Filipinas, hoy por hoy los Estados Unidos deben continuar la campaña que han iniciado los tagalos en Manila.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE FEBRERO

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows include routes like De Tarragona á Barcel., De Barcelona á Tarrag., De Tarragona á S. Vicente, etc.

Table with columns: De Reus á Vimbodi, De Vimbodi á Reus, De Tarragona á Valencia, De Valencia á Tarragona, De Valls á Tarragona, De Tarragona á Valls, etc.

Table with columns: De Reus á Mora, De Mora á Reus, De Tarragona á Vendrell, De Vendrell á Tarragona, De Reus á Barcelona, De Barcelona á Reus, De Tarragona á Lérida, De Lérida á Tarragona, De Tarragona á Tortosa, De Tortosa á Tarragona.

ESPECTÁCULOS Y DIVERSIONES

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche gran concierto de despedida de la em- nente violinista Adelina Domingo.

IMPRESA DE HIJOS DE TORT

VENTA EN PUBLICA SUBASTA

Tendrá lugar de las once á las doce de la mañana del día 23 de Abril del corriente año en el despacho del Notario de esta capi- tal, D. Simón Gramunt, de una casa situa- da en la plaza de la Fuente, núm. 5. El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en el des- pacho del referido notario, todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana.

INDUSTRIALES

INVESTIGADORES Y CURIOSOS

Para formulas de todas las industrias, tratados datos, señas, traducciones, etc. escribid á V. Edó SALOMÓ (Tarragona)

FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y recomponen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona. Los señores compradores obtendrán una gran re- baja en las composuras; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNIÓN, 34

Imprenta de hijos de Tort

En este establecimiento tipográfico se confeccionan toda clase de traba- jos, con prontitud y esmero y á pre- cios reducidísimos.

RAMBLA SAN JUAN, 71

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

SASTRERIA

CARLOS BALCELLS

Calle Conde de Rius (entrada por la de Augusto, 2111.)

El dueño de esta sastrería participa á su numerosa clientela y al pú- blico en general haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para la confección de toda clase de trajes, sobretodos, caparros y demás prendas de abrigo, esperando que tanto por sus limitados precios como por el esmerado corte, podrá llenar los deseos de todos cuantos leagan á bien favorecerle con sus encargos, como tiene ya acreditado. Prontitud, esmero, perfección y economía

GRAN REMEDIO

LA MEJOR EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao

CON GLICEROFOSFATOS E HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del des- arrollo físico: completamente asimilable que nutre y conserva la econo- mia contra las causas que depauperan y destruyen el organismo. Cura la tos, catarros, Bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raqui- tismo y la debilidad; ayuda al crecimiento de los huesos y á la salida de los dientes. El aceite está perfectamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otro trabajo al tubo digestivo que el de la absorción. Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de hígado de bacalao, y además de los hipofosfitos contiene los glicero- fosfatos de cal y de sosa y siendo blanquísima y de olor y de sabor muy agradables, se conserva indefinidamente, sin agriarse, ni enranciarse, ni separarse del aceite, circunstancias que ninguna otra emulsión reúne; recomendándose por su bondad, su economía y ser un producto español. Se vende en todas las farmacias. Depositarios: Dr. Andrés, rambla de Cataluña, 120 y 122.—L. Gaza Sociedad farmacéutica española, Barcelona.—Melchor García, Capella- nes, 1, duplicado, Madrid.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Barcelona, Dr. Andrés, L. Gaza, Hijos de J. Vidal y Ri- b's, S. B. Bañil y C., J. Uriach y C. y V. Ferrer y C.—Madrid, Mel- chor García.—Valencia, J. Andrés y Fabá y Dr. Costas é hijos.—San Sebastián, Dr. Casadevante.—Zaragoza, Ríos hermanos.—Gerona, Doc- tor Vivas.—Lérida, J. M. Borrás.—Tortosa, G. Vergés, J. Roch y E. Carpa.—Reus, B. Carpa.—Figueras, P. Gelart.—Bilbao, S. de Orive.—Sevilla, Lorenzo Raiz y C. Suciores de Huidobro.—Valls, A. Canals y principales capitales y poblaciones importantes.

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona.

Si tenéis tos, tomad Pastillas Géraudel.

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo mostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

raoillosas para curar: Indispensables á las personas que constipados, Tos nerviosa, Larinjitís, Bronquía, tación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores para demostrar que el

JARABE SERRA

remedio para combatir por crónica y rebelde, que sea clase de tos. venta: FARMACIA DEL CENTRO, de gura, rambla de San Juan, 57.

LA BATERIA

ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES DE JUAN ESTILLES

RAMBLA S. JUAN, 39.—TARRAGONA

tintos, de mesa, del campo, Prioratos, rancio y generosos de todas clases, rtido de licores y vinos embotellados, vino blanco viejo y de superior cali- site de varias clases puro de oliva.—Venta al por mayor y menor.—Se domicilio.

Todo á precios muy económicos

AVISO

En la imprenta de este periódico, rambla de San Juan, 71, bajos, se reciben esquelas de defunción, para su inserción en el mismo, hasta las tres de la madrugada.